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O Conselho Tutelar de Apa-
recida apresentou uma de-
núncia ao Ministério Público 
do Trabalho de São José dos 
Campos sobre a mendicância 
com crianças na cidade. A 

ação ficou caracterizada como 
trabalho infantil. A presidente 
do Conselho, Manuela Figuei-
ra, destacou que em um final 
de semana, o órgão registrou 
45 denúncias de ciganas com 

Aparecida tem denúncia 
de aluguel de crianças
por mendicância nas ruas
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Em apenas dois dias, Conselho Tutelar registra 45 casos no 
Centro; Ministério Público do Trabalho recebe relatos da prática

crianças. “A tendência é de cres-
cimento dessa prática com o 
aumento do fluxo dos turistas”, 
contou. Manuela explicou que 
uma avaliação tem apontado 
que ciganas que praticam 
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Mulheres carregam crianças pelo Centro de Aparecida; investigação

A Prefeitura de Lorena está 
construindo uma UBS (Unidade 
Básica de Saúde) na Vila Passos. 
A unidade, localizada na rua 
Rui Barbosa, foi projetada para 
atender cerca de mil famílias 
no bairro, o que corresponde 
a aproximadamente cinco mil 
pessoas. Serão 251 m² de área 

construída, que vão contar 
com atendimento médico e 
de enfermaria, medicamentos, 
atendimento odontológico, 
consultório ginecológico, sa-
las de curativo, imunização/
vacinação e o serviço de visita 
médica domiciliar.

Lorena investe mais de R$ 1 
milhão na UBS da Vila Passos
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Fundo Social de 
Lorena oferece 
480 vagas para 
cursos gratuitos

O prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini e a presidente 
do Fundo Social de Solida-
riedade e a Primeira-Dama, 
Claudia Ballerini assinaram 
a aprovação de nove cursos 
livres de capacitação. O pú-
blico alvo são os moradores 
em situação de vulnerabili-
dade. O projeto de Cursos 
Livres tem como objetivo 
promover certificações pro-
fissionais, oferecidas pelo 
Fundo Social, com enfoque 
em atividades atreladas à 
formação ou necessidade 
profissional.
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Guará inicia 
implantação 
de ciclovia que 
liga bairros

A Prefeitura de Guaratin-
guetá iniciou, na terça-feira 
(20), a obra de implantação 
de uma ciclovia na avenida 
Nossa Senhora de Fátima, 
que interliga quatro bairros. 
A criação do espaço destina-
do ao fluxo de ciclistas será 
viabilizada por meio de um 
investimento de R$ 857 mil. 
Em nota oficial, o Município 
informou que a equipe da 
empresa Engeply Engenha-
ria Serviços e Suprimentos 
Ltda está na primeira etapa 
da obra.
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Rogéria Lucas foi anunciada para assumir comissão processante; vereadora deve se retirar na segunda
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Jovens artistas se apresentam em Lorena; setor comemora espaço

Rogéria é sorteada 
para apurar áudio 
com sua confissão 
em  venda de votos
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A sessão da Câmara de Cachoeira 
Paulista, na última terça-feira (20), foi 
marcada por mais um episódio da polêmi-
ca sobre o áudio vazado com declarações 
sobre esquema de compra de votos na 
Casa. Os vereadores Agenor do Todico 
(PL) e Dil Fonseca (PSD) renunciaram 
suas vagas na comissão processante que 
apura a divulgação do material. 

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba inaugurou, na 
terça-feira (20), um espaço 
para os trabalhos da Biblio-
teca Municipal. A mudança 
promete ampliar os serviços 
disponibilizados. Nomeado 

em homenagem ao vereador 
Rômulo Campos D’Arace, o 
prédio foi preparado para 
melhor acondicionar e pre-
servar o acervo do Município.

Pindamonhangaba entrega nova 
sede para a Biblioteca Municipal
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A secretaria de Educação de 
Guaratinguetá lançou, nesta 
quinta-feira (22), o aplicativo 
Educa Guará – Portal do Aluno, 
destinado à rede municipal de 
ensino. A plataforma tem o 

objetivo de fortalecer relações 
entre família a escola, permi-
tindo o acompanhamento do 
progresso educacional dos 
estudantes. 

Aplicativo Educa Guaratinguetá 
é aposta para fortalecer relações 
entre famílias, estudantes e escolas
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A Prefeitura de Cruzeiro 
inaugurou na noite da última 
terça-feira (20) a sede do Nas-
ce (Núcleo de Apoio à Saúde 
da Comunidade Escolar), que 
presta auxílio pedagógico e de 
saúde a alunos da rede munici-
pal de ensino. A iniciativa tem 
como objetivo garantir melhor 
estrutura para o atendimento 

de cem crianças e adoles-
centes. Além das presenças 
do prefeito Thales Gabriel 
Fonseca (PSD) e do secretário 
de Educação, Mario Costa, a 
cerimônia de inauguração 
contou outras autoridades 
municipais, educadores e 
profissionais de saúde. 

Cruzeiro moderniza reforço com 
foco em alunos com dificuldades
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Sala do recém-entregue Nasce, que amplia estrutura na rede municipal

Lorena sanciona 
lei para Conselho 
Municipal da 
Cultura atuar

O Prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini, sancionou a 
lei que cria o Conselho Mu-
nicipal da Cultura. O órgão 
será um espaço aberto para 
discussão e implantação de 
políticas públicas na área 
cultural da cidade, com par-
ticipação do poder público 
e da comunidade. A lei trata 
de um mecanismo vinculado 
à secretaria de Cultura que 
promoverá um canal mais 
direto para a participação 
de representantes do setor 
cultural na definição de di-
retrizes e projetos.
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mendicância em Aparecida 
são de cidades vizinhas. “Elas 
alugam ou emprestam crianças 
para conseguirem maior lucro 
ou doação".
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ONDE NOS PERDEMOS?
De 1950 a 1980 o Brasil foi o 
país que mais cresceu no mun-
do, ou seja, no século XX.
Éramos a China de hoje!
Comentava-se mundialmente 
sobre o “Milagre Brasileiro”.
Para os estudiosos havia uma 
clara relação de causa e efeito e 
para o mundo político e socie-
dade um fato natural, normal, a 
evolução econômica e social do 
país.
O setor rural tinha importância 
relativa na participação do PIB, 
21%, peso semelhante ao da 
indústria de transformação.
Este atraso econômico moti-
vou JK a reverter este quadro 
usando pesados investimentos 
públicos e privados nos setores 
da indústria e infraestrutura, 
condensados em seu Plano de 
Metas.
Entre 1956 e 1962 a economia 
brasileira cresceu, respectiva-
mente, 7,7%, 10.8%, 9,98 % e 

9,4%. Crescimento chinês!
Na verdade, o crescimento es-
tava relacionado a brutal migra-
ção do homem do campo para 
as cidades.
A falta de assistência médica, 
seguridade social, estabilidade 
no emprego, a “carteira assi-
nada” era a conquista de uma 
grande massa de trabalhadores 
socialmente desassistidos.
Uma conquista de “status” 
social.
A carteira do trabalho passa a 
ser a sua identidade cidadã.
Os indivíduos se tornavam mais 
produtivos em empresas orga-
nizadas, recebiam treinamento, 
transferência de tecnologia trazi-
das pelas empresas estrangeiras, 
acesso à educação e ao mercado. 
A produtividade cresceu signifi-
cativamente.
O problema é que o mercado 
não estava preparado para rece-
ber uma enorme demanda em 
um espaço curto de tempo. Não 
há oferta suficiente para este 
enorme contingente.
Inauguramos solenemente a 
inflação brasileira!
O campo esvazia e as cidades 

incham!
A falta de moradia (criação de 
favelas), transporte coletivo 
precário (o Estado precisa sub-
sidiar), a falta de atendimento 
na saúde (doenças originárias 
do campo e baixa aquisição de 
proteínas), saneamento básico 
(até hoje não sanado), a eva-
são escolar (possibilidades de 
trabalho), a falta de segurança 
pública (advento das drogas), 
movimentos sociais (tumultos), 
movimento sindicalista (restau-
ração da luta capital x trabalho) 
e segue.
Nas cidades, tudo tem que ser 
comprado!
Onde nós erramos? Na falta de 
um planejamento estratégico, 
visão política e social da tran-
sição da fase agrícola para a 
industrialização.
A literatura econômica e social 
é repleta de estudos e experiên-
cias desta transição. Ignoramos!
A partir da década de 1980 a in-

flação anual saltou de um para 
quatro dígitos, causando inefici-
ência e baixa produtividade da 
economia.
Herança do período militar que 
nos legou a maior dívida externa 
do ocidente e a maior inflação 
registrada no mundo, com exce-
ção da Alemanha, em 1922.
Na década de 1990 dois mo-
mentos de alento e esperança: o 
Plano Real e o super ciclo das 
commodities, a partir de 2000.
O Plano Real reduziu inefici-
ências, promoveu mudanças 
institucionais, continuou com 
os processos de privatização e 
estabilizou a moeda.
Todavia, não resolveu a crise 
fiscal de 1989, mas enfrentou e 
superou as crises internacionais 
da Rússia, Coreia e México. 
O Plano Real cumpriu a sua 
missão na estabilização da 
moeda, mas a sua complemen-
tação seria com as necessárias 
reformas estruturantes do país. 
Nada feito!
De 1980 a 2022, o PIB médio 
do país: 0,67%!
Ficamos pelo caminho. Nos 
perdemos!

 

O campo esvazia e as cidades 
incham!

“De 15 em 15 anos, 
o Brasil esquece 

o que aconteceu nos últimos 15 anos”
 Ivan Lessa, economista

Política a conta-gotas...

O prefeito Antonio 
Mineiro se empolgou com 
a notícia que o projeto 
executivo da reforma da 
Estação Ferroviária – via 
Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico 
Nacional – Iphan, está 
pronto para virar realidade 
em Cachoeira Paulista 
e, o melhor, o dinheiro 
para execução já está na 
conta. Outra notícia é que todos os detalhes burocráticos concernentes aos 40 
alqueires que o município vai receber do INPE – para ser transformado em um 
novo polo industrial – inclusive com o projeto autorizativo da Câmara, já foram 
providenciados. Detalhe, já tem indústrias do setor tecnológico interessadas em 
se instalarem na cidade.

Projeto executivo pronto e dinheiro na conta!

Tudo pronto para Cachoeira criar um novo polo industrial tecnológico

Filme repetido
Rolou entre um cafezinho e outro 

no balcão da padaria Pão Quente, 
essa semana, que não será por falta 
de candidatos a prefeito que a polí-
tica não vai esquentar em Cruzeiro. 
Parece que a ‘bola da vez’, quer 
dizer, o prefeiturável do momento, é 
Thauzer Gutierrez – conhecido filho 
de Sérgio Antonio – que aproveitou 
uma leve crise de ciúmes entre 
alguns palacianos do prefeito para 
assediar o vereador Paulo Felipe a 
vir para seu grupo. Aparentemente 
sem muito sucesso, é claro...

Falar é Fafá...cil!!!
E quando muitos na política de 

Cruzeiro esperavam ‘ares de tran-
quilidade’ na Câmara esta semana, o 
vereador Fafá resolveu romper o cli-
ma harmonioso – já que nem projeto 
tinha na ordem do dia – cobrando 
do prefeito Thales Gabriel medidas 
urgentes de segurança nas escolas 
da rede municipal. O nobre edil 
quer portas giratórias e detectores 
de metais, além de guardas armados. 
Detalhe, o vereador protagonizou o 
discurso na tribuna, porém, não in-
formou com qual deputado pretende 
buscar o recurso para ajudar o muni-
cípio ter essa segurança que pediu.

Pelas redes sociais...
...chega ao conhecimento da pa-

tuleia que Juarez Juvêncio e Diego 
Miranda deram as caras ao Palácio 
Bandeirantes para tratar assuntos 
da segurança pública – como se não 
houvesse prefeito em Cruzeiro para 
cu ida r  des sa 
pauta. Num pri-
meiro momento 
da visita parecia 
até brincadeira 
de esconde-es-
conde porque o 
vice-governador 
só foi achado li-
teralmente ao 
pôr do sol. Ufa! Ainda bem que 
deu para gravar um vídeo e fazer a 
foto para as postagens. 

Roleta russa
A aparição mais que esperada de 

Diego Miranda e Juarez Juvêncio 
sinalizando uma parceria eleitoral 
deixou uma mensagem política 
aos cruzeirenses. Ficou claro que 
essa dupla pode ter chegado ao 
famoso acordo – que dificilmente é 
cumprido: quem estiver melhor nas 
pesquisas, no período das conven-
ções, será o postulante a prefeito, o 
outro, apoia! Será? Atenção popu-
lação! Prepare-se para opinar nas 
pesquisas...

Onde há fumaça, tem fogo
Parece que o pesadelo dos ‘kle-

bistas’ agora é o destino do vice 
renunciado Paulo Scamilla – o Cacá! 
Alguns desconfiam que a história 
de aposentadoria da política ficou 
realmente por conta do passado. 
A conversa agora é que ele poderá 
lançar seu nome como candidato a 
prefeito. E aí, perguntam, e o Kle-
ber? Conforme estiver as pesquisas, 
por que não como vice? 

Sob nova direção
Como esperado, o MDB de Gua-

ratinguetá está com novo comando 
desde a semana passada. O ex-pre-
sidente da Câmara, Antonio José, 
assumiu a presidência do partido 

em uma conven-
ção que contou 
com ilustres da 
política como 
ex-prefeito Ju-
nior  Fi l ippo, 
que apesar de 
ser PSD, está de 
olho nos eme-
debistas para 

‘engrossar seu caldo’ na eleição do 
ano que vem. Quem compareceu 

Entrevista do prefeito Antonio Mineiro concedida ao programa Atos no Rádio no dia 21 de junho

teve direito a ‘um passízinho’ diante 
do pôster de quase dois metros de 
Argus Ranieri...

O que muitos querem saber
Já que o vereador Fabrício Dias 

já deu pista que não caminhará com 
o MDB na eleição, em qual fregue-
sia, quer dizer, partido, ele deverá 
vazar na janela eleitoral? Outro de-
talhe, se o vereador Evantuir Farias 
também der ‘linha na pipa’ – devido 
a sua conhecida fidelidade partidária 
– Marcelo da Santa Causa morrerá 
abraçadinho com Nei Carteira ou 
se arranca para outro grupo? Não 
que isso seja primordial para o 
bom andamento de Guará, porém, 
a especulação política quer saber???

Com que roupa eu vou?
Se pelas aparições do prefeiturá-

vel Junior Filippo (PSD) nos even-
tos do MDB, sinaliza ao mercado 
político de Guará a possibilidade 
das duas siglas compartilharem 
o mesmo palanque, qual seria a 
mensagem dos remanescentes do 
PSDB andando atrás da ‘rota 55’? 
Ao que tudo indica, se o Coronelzi-
nho pretendia apenas três partidos, 
a estrutura está pronta. Perguntem 
ao Marcelo Pazzini, candidato a 
candidato a vice na chapa!!!

O último, apague a luz...
Há quem diga que os vereado-

res de Cachoeira já sacaram que a 
CEI que o Bebê do Seu João criou 
contra Adriana Vieira e Thálitha 
– como ‘cortina de fumaça’ para 
mudar o foco da compra e venda de 
votos – vai terminar em mais uma 
desmoralização para a Motolândia, 
tanto é que todos os nomeados para 
Comissão estão pulando fora. Co-
meçou pelo Brejão e, nesta semana, 
foram o Agenor Todico e o Dil que 
pediram para sair, sendo que a Ro-
géria Lucas (kkkk), mal entrou nas 
substituições com o Max, também 
quis ‘jogar a toalha’. Ah! Disseram 
que Angela Protetora não dura até a 
segunda oitiva da Processante.

Pardal que come pedra...
...tem de saber o intestino que 

tem!!! Ainda sobre o Festival de 
Processantes na Câmara de Cacho-
eira, após ‘o mico’ que a Motolân-
dia pagou na tentativa frustrada de 
cassar o prefeito Antonio Mineiro, 
parece que alguém de consenso e 
influência nos meios forenses deu a 
dica para os ‘analfabetos culturais’: 
“o homem tem a lei do seu lado”.

Pelo em ovos
Em resposta às contas aprovadas 

de 2021 do prefeito Luiz Carlos 
de Siqueira – o Piriquito, os vere-
adores, quer dizer, Xande e André 
Monteiro, prometem vasculhar os 
apontamentos para reverter o pare-
cer do Tribunal de Contas do Estado 
através da Câmara de Aparecida. 
Pelo menos esse foi o comentário 
que se ouviu no perímetro dos ga-
binetes da Casa de Leis. Coragem 
para tentar não falta para dupla, só 
precisam ter votos. Perguntem à 
Ana Alice!!!

Perguntar não ofende
Quem é o vereador que perdeu o 

jeito para o trabalho desde que saiu 
de trás de um balcão de negócio do 
titio para a tribuna da Câmara? E 
por não fazer nada na vida, às vezes 
resolve ir fazer nada no gabinete 
do prefeito, ai começa a balançar 
o barco, alimentando a discórdia...

Os passageiros da agonia
Parece nome de filme, mas o 

protagonismo é outro. Trata-se dos 
vereadores Beto Pereira e Bruno 
Camargo, hoje filiados no União 
Brasil, de Lorena, mas que pelo 
andar da carruagem, ou seja, com 
o partido indo para o palanque de 
Fábio Marcondes, ambos se tornam 
praticamente tripulantes indesejados 
pelo novo comando.

Tabuleiro de xadrez
Na composição da estrutura 

partidária que vai concorrer contra a 
reeleição de Sylvinho Ballerini está 
o quarteto dividido em Republica-
no – com Fábio Marcondes; União 
Brasil – com Fábio Longuinho; 
Podemos – com Careca da Loca-
dora, e Progressistas – com Major 
Lescura. Se a disputa seguir com 
indícios de polarização, é provável 
que Marcondes abrigue outros par-
tidos, inclusive o PL de Vaguinho...

Ligação direta
O papo de que o PSDB de Lorena 

escaparia da plataforma eleitoral de 
Sylvio Ballerini para a concorrência, 
não foi confirmada por São Paulo. 
Segundo os bem informados, a 
contraordem que veio do tucanato 
superior é que o partido perma-
neça alinhado com a reeleição do 
prefeito, se possível oferecendo o 
candidato a vice.

A força e o esquadro
Um dos fatores do bom desem-

penho da administração pública 
de Pindamonhangaba, de acordo 
com as pesquisas, foi a habilidade 
do Dr. Isael Domingues em unir a 
força do vice, Ricardo Piorino e o 

compasso da secretária de Planeja-
mento, Marcela Franco. A pergunta 
de muitos eleitores e intelectuais da 
política locar é: será que o prefeito 
vai conseguir aplicar a mesma equa-
ção para 'unir as duas tribos' que 
coexistem em seu governo e garantir 
a sucessão?

De volta ao jogo
O movimento subliminar para 

trazer de volta Felicio Goussain para 
a secretaria de Turismo de Guaratin-
guetá chegou no Ponto Chique essa 
semana. O que ninguém soube infor-
mar  é quem deverá ser cortado para 
Felício entrar: Marinho, Agenor ou 
João Pita? Perguntem à Dadá!!!

Antonio José

Juarez e Diego

Dr. Isael, Ricardo Piorino e Marcela Franco
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Rogéria é sorteada para investigar divulgação 
de áudio com sua confissão de venda de votos
Todico e Dil deixam comissão que apura ação de Thálitha e Adriana, que divulgaram conteúdo, além do 
envolvimento de Nenê; Max também entra para grupo, mas vereadora deve renunciar na próxima sessão

A sessão da Câmara de Ca-
choeira Paulista, na noite da 
última terça-feira (20), foi 
marcada por mais um episó-
dio da polêmica sobre o áudio 
vazado com declarações sobre 
esquema de compra de votos 
na Casa. Os vereadores Agenor 
do Todico (PL) e Dil Fonseca 
(PSD) renunciaram suas vagas 
na comissão processante que 
apura a divulgação do mate-
rial. A mesma sessão indicou 
Rogéria Lucas (Podemos) para 
a apuração, a mesma vereadora 
flagrada no conteúdo.

O novo sorteio colocou, além 
de Rogéria, o vereador Max 
Barros (União) para integrar a 
comissão, mas é a participação 
da parlamentar que coloca a 
investigação sobre pressão. 

Rogéria Lucas foi flagrada 
em um áudio em que revela 
que quatro parlamentares 
teriam sido pagos para votar a 
favor das contas do ex-prefeito 
Edson Mota (PL). Na gravação, 
ela conta que pediu que Mota 
assuma as prestações do seu 
carro e cita o colega de tribuna, 
Nenê do São João, como autor 
da oferta de R$ 5 mil a mando 
de Mota para aprovar suas con-
tas e ir contra o parecer do TCE 
(Tribunal de Contas do Estado).

Rogéria diz ainda que a vere-
adora Ângela Protetora (MDB) 
também teria recebido R$ 5 mil 
e que Carlinhos da Saúde (PL) 
teve as prestações de seu carro 
pagas por Mota. O nome do 
vereador Dil também é citado 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

sorteada e logo em seguida 
já disse em tribuna que irá 
renunciar. Terá um novo 
sorteio, certamente”.

Caso a renúncia da vere-
adora se concretize, apenas 
os colegas Felipe Piscina 
(União), Rodolpho Borges 
(Rede) e Carlinhos da Saúde 
(PL) estarão aptos a partici-
parem de um novo sorteio 
para integrar a comissão 
processante.

Denúncias rejeitadas – 
Duas denúncias feitas por 

moradoras de Cachoeira 
Paulista com o objetivo de 
investigar o áudio vazado e 
os vereadores envolvidos fo-
ram rejeitadas pela Câmara.

A primeira solicitação 
de processante, feita pela 
moradora Helena Haritidis 
Luiz, no último dia 26, foi 
rejeitada por 7 votos a 4. 
A segunda solicitação, feita 
pela moradora Íris Mary 
Batista de Assis, no último 
dia 30,  também foi rejeitada, 
desta vez por 9 votos a 3.

Foto: Arquivo Atos

Rogéria Lucas, que foi sorteada para compor comissão contra Thálita, Adriana e Nenê; investigação foca gravação que traz relato de venda de votos

no suposto esquema armado 
para favorecer o ex-prefeito e 
não atrapalhar a sua possível 
candidatura na próxima elei-
ção, em 2024.

Apesar dos flagrantes, é a 
divulgação do material que 
está no foco da comissão. As 
vereadoras Thálitha e Adria-
na afirmaram acreditar que 
os envolvidos no áudio não 
deveriam participar da comis-
são por poderem agir com 
imparcialidade. “Eu tinha pe-
dido para que os que estavam 
relacionados com o áudio não 
participassem da comissão, 
porém o presidente (Léo Fênix) 
negou o pedido relatando que 
não tinha previsão para isso”, 
destacou Adriana.

O presidente da Câmara, Léo 
Fênix (PSB), disse que não pode 
atender o pedido de Adriana. 
“A legislação não dá amparo 
legal para que o presidente da 
Câmara interfira na composi-
ção ou nos atos da comissão 
processante, a comissão exerce 
seus trabalhos com autonomia. 
Assim, os requerimentos da 
vereadora devem ser direcio-
nados diretamente à comissão”, 
frisou Fênix.

Ainda na comissão, Ânge-
la, revelou que não há uma 
previsão para a investigação 
ter início devido às trocas na 
comissão.

O áudio – Em sessão rea-
lizada no dia 30 de maio, o 
vereador Nenê do São João 
(PSB) fez uma denúncia con-
tra si mesmo com o propósi-
to de investigar a suspeita da 
sua possível negociação de 
votos a favor do ex-prefeito 

Edson Mota (PL), além das 
vereadoras Thálitha Barboza 
(PT) e Adriana Vieira (PTB) 
por acusação de descontex-
tualizar os fatos e divulgar 
a gravação de Rogéria de 
forma inadequada.

Na ocasião, a processante 
foi aprovada por 11 dos 12 
votos possíveis, e a comissão 
foi formada por Ângela como 
presidente, e os vereadores 
Brejão (PSC) como membro 
e Agenor como relator.

Na sessão da semana se-

guinte, após a denúncia ser 
aceita pela Casa, Brejão 
renunciou a sua vaga na co-
missão processante alegan-
do também foro íntimo. Um 
novo sorteio foi realizado e 
o vereador foi substituído 
por Dil.

Após o novo sorteio rea-
lizado na sessão de ontem, 
Rogéria renunciou a sua 
vaga, mas o presidente pe-
diu que ela formalizasse o 
pedido no departamento 
Legislativo. “A Rogéria foi 

Com apoio do Estado, Prefeitura de Guaratinguetá 
inicia implantação de ciclovia que liga quatro bairros
Obra deve facilitar trânsito no Santa Mônica, Santa Rita, Vila Angelina e Vila Brasil; previsão de cinco meses na fase inicial

A Prefeitura de Guaratin-
guetá iniciou, na terça-feira 
(20), a obra de implantação 
de uma ciclovia na avenida 
Nossa Senhora de Fátima, 
que interliga quatro bairros. 
A criação do espaço destina-
do ao fluxo de ciclistas será 
viabilizada por meio de um 
investimento de R$ 857 mil.

Em nota oficial, o Mu-
nicípio informou que a 
equipe da empresa Enge-
ply Engenharia Serviços e 
Suprimentos Ltda está na 
primeira etapa da obra, que 
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consiste na implantação 
do sistema de drenagem, 
aterramento e instalação de 
pavimento especial em 420 
metros da via, que possui 
uma extensão de cerca de 
dois quilômetros. A primeira 
fase deve ser concluída pela 
terceirizada em um prazo de 
até cinco meses. 

Segundo a Prefeitura, a 
melhoria, que atenderá a 
uma antiga reivindicação 
popular, busca trazer mais 
segurança aos ciclistas que 
utilizam a avenida para 
terem acesso aos bairros 
Santa Mônica, Santa Rita, 
Vila Angelina e Vila Brasil.

A obra conta uma verba 

Foto: Divulgação PMG

Obra da futura ciclovia na avenida Nossa Senhora de Fátima; planejamento tem investimento de R$ 857 mil

Prefeitura de Lorena investe mais de R$ 1 milhão na UBS da Vila Passos
Expectativa do Município com nova unidade é atender cerca de cinco mil pessoas; espaço foca região do Bairro da Cruz

A Prefeitura de Lorena 
está construindo uma UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
na Vila Passos. A unidade, 
localizada na rua Rui Barbo-
sa, foi projetada para aten-
der cerca de mil famílias no 
bairro, o que corresponde a 
aproximadamente cinco mil 
pessoas.

Serão 251 m² de área 
construída, que vão contar 
com atendimento médi-
co e de enfermaria, me-
dicamentos, atendimento 
odontológico, consultório 
ginecológico, salas de cura-
tivo, imunização/vacinação 
e o serviço de visita médica 
domiciliar.

Andréa Moroni
Lorena

Além da Vila Passos, a 
UBS vai atender o Bairro da 
Cruz, onde tem maior de-
manda para atendimento e 
maior número de cadastros. 
A obra teve início em janeiro 
e segue em andamento. A 
previsão é finalizá-la ainda 
em 2023.

O investimento para a 
construção é de R$ 850 
mil através de emenda par-
lamentar. “A compra de 
material mobiliário e logís-
tico tem valor aproximado 
de R$ 300 mil e será pago 
pelo próprio Município. 

Construção da nova UBS para famílias do bairro Vila Passos; nova unidade atenderá cinco mil pessoas

Foto: Reprodução PML

estadual de R$ 800 mil e 
contrapartida municipal de 
R$ 57 mil. A Prefeitura deve 
divulgar em breve o prazo 
de conclusão do serviço. 

Paralelamente à obra na 
avenida Nossa Senhora de 
Fátima, a Prefeitura atua na 
implantação de uma ciclovia 
na estrada Plínio Galvão 
César, que possui uma ex-
tensão de 2,5 quilômetros 
e liga os bairros Jardim 
Aeroporto e São Manoel. 
Iniciada em fevereiro deste 
ano, a ação, que conta com 
um investimento municipal 
de R$ 1,123 milhão, deverá 
ser finalizada até o fim deste 
ano. 

Os profissionais que vão 
trabalhar no local devem 
ser contratados no próximo 
concurso público, ainda este 
ano”, explicou o secretário de 
Saúde, Adailton Santos.

Reformas – A secretaria 
está realizando obras de 
recuperação em outras UBS. 
“No momento estamos em 
andamento com reformas 
no bairro da Cruz, Vila Brito, 
Olaria, Vila Nunes, Industrial 
e reforma do CEO (Centro de 
Especialidades Odontológi-
cas) na primeira quinzena 
de julho”, destacou Adailton.
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Fundo Social de Solidariedade de Lorena 
oferece 480 vagas para cursos gratuitos
Projeto disponibiliza nove áreas de capacitação direcionadas a moradores em situação de vulnerabilidade

O prefeito de Lorena, 
Sylvio Ballerini e a presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade e a primei-
ra-dama, Claudia Ballerini 
assinaram a aprovação de 
nove cursos livres de capa-
citação. O público alvo são 
os moradores em situação 
de vulnerabilidade.

O projeto de cursos li-
vres tem como objetivo 
promover certificações pro-
fissionais oferecidas pelo 
Fundo Social, com enfoque 
em atividades atreladas à 
formação ou necessidade 
profissional.

Serão oferecidas 480 
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vagas para os cursos, que 
são gratuitos. “Estamos 
muito felizes em trazer 
esses cursos para Lorena. 
Vamos conseguir atender 
480 pessoas, oferecendo 
nove cursos de capacitação 
de qualidade. Focamos em 
abranger diversas áreas 
como estética, construção 
civil, artesanato, entre ou-
tros, visando oferecer essa 
formação profissional e 
atender demandas da nos-
sa população", informou 
Cláudia.

As matrículas serão rea-
lizadas de 19 a 21 de julho, 
no Mercado Municipal, a 
partir das 8h. Os cursos ofe-
recidos serão de assistente 
de cabeleireira, manicure, 
maquiagem, depilação e 

design de sobrancelha, pe-
dreiro (alvenaria, colocação 
de azulejo e pintura), corte 
e costura, artesanato, pada-
ria artesanal, barbeiro.

Para se inscrever é ne-
cessário levar cópias do 
RG, CPF, comprovante de 
residência e uma foto ¾. 
As aulas serão realizadas 
na escola Milton Ballerini, 
localizada na avenida São 
José, n° 150, no Centro.

As vagas remanescentes 
poderão ser preenchidas no 
escritório do Fundo Social 
de Solidariedade, responsá-
vel pelos cursos.

O Fundo atende na se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, na 
rua Godoy Neto, nº 480, no 
Olaria.

Foto: Divulgação PML

O prefeito Sylvio Ballerini e a primeira-dama, Claudia Ballerini, durante assinatura do programa com cursos

Prefeitura e Receita Federal estudam instalação 
de um Ponto de Atendimento Virtual em Lorena
Sistema é aposta para reduzir distância entre público e atendimento; serviços disponíveis no site da Receita são oferecidos no PAV

A Prefeitura de Lorena e 
a Receita Federal iniciaram 
estudos para a instalação 
de um PAV (Ponto de Aten-
dimento Virtual) do órgão 
na cidade. A proposta é 
utilizar o sistema para ace-
lerar o atendimento, seja 
online no site do órgão ou 
por encaminhamento das 
demandas para uma equipe 
especializada. 

Em ambos procedimen-
tos, não existe a circulação 
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física de documentos e todo 
o trâmite é realizado no 
formato digital, reduzindo 
custos e promovendo um 
resultado mais ágil. 

Todos os serviços dispo-
níveis no site da Receita 
serão oferecidos no PAV. 
Destaque para os serviços 
relacionados à declaração 
de Imposto de Renda, con-
sultas de pendências, proto-
colos de documentos como 
CPF. Outro benefício para 
o cidadão é o atendimento 
diferenciado e seguro, com 
um profissional habilitado 
pela Receita.

O PAV foi criado em abril 
de 2021, numa parceria 
entre a Receita Federal e as 
prefeituras para garantir a 
prestação dos serviços em 
diversas localidades, sem a 
necessidade de deslocamen-
to do contribuinte a uma 
unidade mais próxima.

Estiveram presentes na 
reunião para viabilização do 
PAV o prefeito Sylvio Balleri-
ni, o vice-prefeito Humberto 
Ballerini; o secretário de 
Finanças, Paulo Cardoso; 
além do Fiscal da Receita 
Federal de Pindamonhan-
gaba, Evaldo Araújo.

CONTE COM A SANTA CASA DE LORENA
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Atendimento online mobile da Receita Federal; Ponto de Atendimento Virtual é proposta para Lorena

Foto: Reprodução
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Conselho Tutelar denuncia aluguel
de crianças por ciganas em Aparecida
Em dois dias foram registrados 45 casos; MP do Trabalho recebe relatos da prática

O Conselho Tutelar de 
Aparecida apresentou uma 
denúncia ao Ministério Pú-
blico do Trabalho de São 
José dos Campos sobre a 
mendicância com crianças na 
cidade. A ação ficou caracteri-
zada como trabalho infantil.

A presidente do Conselho, 
Manuela Figueira, destacou 
que em um final de semana o 
órgão registrou 45 denúncias 
de ciganas com crianças. “A 
tendência é de crescimento 
dessa prática com o aumento 
do fluxo dos turistas”, contou.

Andréa Moroni
Marcelo Augusto dos Santos
Aparecida

Manuela explicou que 
uma avaliação tem apontado 
que ciganas que praticam 
mendicância em Aparecida 
são de cidades vizinhas. 
“Elas alugam ou emprestam 
crianças para conseguirem 
maior lucro ou doação. Estão 
colocando as crianças para 
vender balas, pano de prato, 
quando são maiores. Já os 
pequenos ficam em seus 
colos, sujos, às vezes sem 
roupa, somente fralda, com 
fome, para pedir e mobilizar 
os fiéis, que infelizmente 
ajudam”, revelou.

De acordo com a análi-
se do Conselho Tutelar, as 
crianças ficam sem escola, 

direitos básicos e sem direito 
de escolha. O órgão destaca 
que é necessário mobilizar a 
cidade e turistas que não aju-
dem e denunciem a prática e 
o uso das crianças para pedir, 
furtar e vender

“O problema dos pedintes 
e dos malhadores de fitinhas 
é que eles ficam abordando 
os romeiros de forma desres-
peitosa e até agressiva. Eles 
tomam dinheiro do romeiro 
contra a vontade deles. Essas 
pessoas são um problema 
social aqui no centro”, contou 
o lojista Tato Chad Braga, que 
trabalha há quarenta anos no 
centro histórico de Apareci-
da. “Primeiro, porque eles se 

Foto: Reprodução

Foto: Divulgação PMC

Mulheres circulam com crianças pelo centro comercial de Aparecida

Uma das alas do Nasce; espaço conta com investimento de R$ 160 mil

Cruzeiro amplia apoio a alunos com dificuldade de aprendizado
Prefeitura transfere unidade para prédio mais amplo e estruturado; medida beneficia funcionários e cem estudantes

A Prefeitura de Cruzeiro 
inaugurou na noite da ter-
ça-feira (20) a sede do Nas-
ce (Núcleo de Apoio à Saúde 
da Comunidade Escolar), 
que presta auxílio pedagó-
gico e de saúde a alunos da 
rede municipal de ensino. A 
iniciativa tem como objetivo 
garantir melhor estrutura 
para o atendimento de cem 
crianças e adolescentes.

Além das presenças do 
prefeito Thales Gabriel Fon-
seca (PSD) e do secretário 
de Educação, Mario Costa, 
a cerimônia de inaugu-
ração outras autoridades 
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municipais, educadores 
e profissionais de saúde. 
Adequado após um inves-
timento municipal de R$ 
160 mil, o prédio fica na 
rua Olívio Nicoli, nº 195, no 
bairro Vila Canevari. Ante-
riormente, funcionava em 
um imóvel na rua Doutor 
Carlos Varela, nº 318, na 
região central do município.

Segundo a Prefeitura, a 
mudança de local possi-
bilita à equipe do Nasce  
contar com uma estrutura 
mais ampla e moderna para 
atender crianças e ado-
lescentes matriculados na 
rede municipal de ensino. 
Atualmente, a unidade pres-
ta apoio diariamente cem 

estudantes que possuem 
dificuldade de aprendizado, 
seja por alguma deficiência 
ou transtorno.

Além de dar o auxílio 
técnico necessário para que 
o aluno consiga melhorar 
seu rendimento escolar, o 
Nasce tem como objetivo 
contribuir para a identifi-
cação precoce dos motivos 
que estão atrapalhando 
seu desempenho em sala 
de aula.

Segundo a secretaria de 
Educação, o espaço público 
conta com uma equipe for-
mada por duas pedagogas, 
três psicopedagogas, duas 
psicólogas, uma pediatra, 
uma fonoaudióloga, duas 

assistentes sociais, uma 
nutricionista e uma enfer-
meira padrão.

Fonseca comemorou o 
avanço na estrutura do 
serviço. “A inauguração do   
novo prédio foi um momen-
to de alegria, emoção e de 
realização. Um local amplo, 
com espaço adequado para 
receber nossas crianças 
que mais precisam de aten-
ção para que tenham as 
mesmas oportunidades de 
aprendizado. Estamos muito 
orgulhosos em promover a 
ampliação de um serviço 
tão lindo, feito com muito 
amor, carinho e cuidado, 
por uma equipe multidis-
ciplinar”.   

vestem de forma para poder 
causar uma impressão de 
pena nas pessoas, e eles são 
agressivos, brigam entre eles, 
brigam com os comerciantes 
e isso deteriora a imagem do 
centro da cidade”, comentou.

Para Larissa Pegoraro, 
romeira que veio de Ponta 
Porã-SP, a aparência e o uso 
das crianças acabam conven-
cendo quem visita a cidade. 
“A gente fica com dó dessas 
pessoas, pois eles aparentam 
estar necessitando mesmo. 
A gerência do hotel em que 
estamos hospedados nos 
orientou sobre as pessoas 
que ficam oferecendo fiti-
nhas na porta da igreja”. 

Manuela Figueira aler-
ta que é necessário que a 
população e os romeiros 
denunciem essa prática de 
exploração infantil e não 
deem esmola. As denún-
cias podem ser feitas pelo 
telefone (12) 3104-4111 
(Conselho Tutelar), Polícia 
Militar ou GCM (Guarda Civil 
Metropolitana).
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Lorena sanciona criação do 
Conselho Municipal da Cultura
Artistas da cidade comemoram abertura de espaço para participação em 
debates e planejamento; secretário espera participação da comunidade

O prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini, sancionou a 
lei que cria o Conselho Mu-
nicipal da Cultura. O órgão 
será um espaço aberto para 
discussão e implantação de 
políticas públicas na área 
cultural da cidade, com par-
ticipação do poder público e 
da comunidade.

A lei trata de um mecanis-
mo vinculado à secretaria de 
Cultura que promoverá um 

Maria Cláudia Gaspar
Lorena

canal mais direto para a par-
ticipação de representantes 
do setor cultural na definição 
de diretrizes e projetos.

O conselho será presidido 
pelo secretário de Cultura 
Leandro Meirinho, que atua-
rá com outros nove membros 
titulares e nove suplentes. 
Um fórum será formado por 
artistas, produtores culturais 
e associações inscritas no 
sistema municipal de cultura. 
As atividades serão abertas 
para o público.

Segundo Meirinho, o con-
selho será deliberativo e terá 

a maior parte formada pela 
sociedade civil, e outra parte 
indicada pela administração 
pública. “Para Lorena, o con-
selho dará sugestões acerca 
de elaborações de planos 
municipais de cultura e ações 
da secretaria. É o que a ges-
tão atual planeja na prática 
sobre a atuação da secretaria 
da Cultura”. 

A artista lorenense Maju 
Umberto, 23 anos, acredita 
que a inclusão de quem 
atua na área será benéfica 
para que o conselho e a co-
munidade compreendam a 

importância de dar espaço 
aos artistas locais. “O apoio 
da comunidade é muito 
importante para a cultura 
local. Estamos recebendo 
mais atenção pela secretaria 
da Cultura e está sendo ma-
ravilhoso, inclusive o apoio 
e admiração por parte da 
Prefeitura. Espero que cada 
vez mais tenhamos esse re-
conhecimento de algo que 
fazemos com amor e para ha-
ver melhoria. Inserir artistas 
em eventos pela cidade seria 
maravilhoso”, comemorou 
Maju.

SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS
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Entenda a importância de fazer
o tratamento adequado da água 
Águas Piquete reforça o seu compromisso na distribuição de água tratada 

 A água é um elemento 
essencial à vida, porém é 
necessário que ela tenha a 
qualidade adequada. Antes 
de chegar até as residências, 
a água passa por diversos 
estágios de tratamento a 
fim de que se torne potável 
e saudável para consumo. O 
primeiro passo para garantir 
a potabilidade da água é o 
município contar com um 
sistema apropriado de tra-
tamento, como Estações de 
Tratamento de Água (ETAs) 
projetadas de acordo com as 
necessidades de purificação 
da água captada.
Em Piquete a ETA está locali-
zada no bairro da Tabuleta e 
conta com todas as etapas de 
um tratamento convencional.  
A Águas Piquete, responsável 
pelo abastecimento da cida-

de, é a responsável por sua 
operação e pela garantia da 
qualidade da água dentro 
dos padrões estabelecidos 
pela legislação vigente, a 
Portaria GM/MS n° 888, de 
4 de maio de 2021do Minis-
tério da Saúde.
A construção de poços ar-
tesianos pode parecer uma 
solução prática para a cap-
tação de água, mas muitas 
vezes a procedência desse 
recurso é desconhecida. A 
ingestão de água contami-
nada pode acarretar uma 
série de doenças causadas 
por bactérias e microrganis-
mos nocivos à saúde. É por 
isso que é fundamental que 
a população mantenha sua 
residência conectada à rede 
de abastecimento, garantin-
do assim o recebimento de 
água tratada e de qualidade.
Segundo a diretora opera-
cional da Águas Piquete, 

Mirian Guillen, para manter 
a potabilidade da água a em-
presa segue integralmente 
aos padrões exigidos pelo 
Ministério da Saúde. "Toda 
água destinada ao consu-
mo humano está sujeita à 
vigilância de qualidade que 
define como água potável 
aquela cujos parâmetros 
microbiológicos, físicos e 
químicos atendam aos pa-

drões de potabilidade e não 
oferece risco à saúde. Por 
isso, todos os nossos siste-
mas são constantemente 
monitorados, o que garante 
a qualidade e eficiência 
das nossas operações. Com 
comprometimento e respon-
sabilidade, trabalhamos para 
levar saúde e bem-estar para 
os moradores de Piquete”, 
finaliza Guillen.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte 
da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº46/2023 PROCESSO 288/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é Aquisição de material esportivo e de 
lazer para atender as necessidades da Secretaria de Esporte e Lazer, contemplando os 
conteúdos a serem desenvolvidos e definidos por base dos projetos dos coordenadores 
e técnicos, da Secretaria no ano de 2023, que do dia 23 de junho de 2023 a 10 de julho 
de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.novobbmnet.com.br/.. 
A Abertura das Propostas acontecerá no dia 10 de julho de 2023 às 08:05h (Horário 
de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h no 
mesmo dia (Horário de Brasília). Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 
09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA

RETIFICAÇÃO
O Prefeito Municipal de Lorena, no uso de suas atribuições e de conformidade 
com o artigo 48, Paragrafo Unico da Lei Complementar nº. 101, de 04 de maio 
de 2000, faz saber, que a Prefeitura Municipal de Lorena realizará Audiência 
Pública para criação de novas Secretarias e alteração na peças orçamentarias, 
no seguinte local, data e horário:
Local – CIEJAP MILTON BALLERINI
Avenida São José, nº 150, Vila Buck – Lorena/SP
Data – 27 de junho de 2023
Horário – 18 horas
Esta audiência será transmitida através do canal da Prefeitura Municipal no 
Youtube e Facebook.
Lorena - SP, 22 de junho de 2023

SYLVIO BALLERINI
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO

Processo nº 199/2023, PP 02/2023
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA OBJETO: Contratação de empresa 
especializada para licença de uso de softwares integrados de informática para a 
gestão pública da Prefeitura Municipal de Lorena e da Câmara Municipal de Lorena em 
conformidade e atendimento completo às instruções, recomendações e a legislação do 
Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, AUDESP, Lei de Responsabilidade Fiscal, Lei 
complementar 101/2000, Lei da Transparência, Lei de acesso à informação e adequação 
ao Decreto Federal nº 10.540/2020 e Contratação de empresa especializada para cessão 
de uso de softwares integrados de informática para a gestão geográfica do Município de 
Lorena e da Câmara Municipal de Lorena, pelo período de 12 meses, conforme descrição, 
quantitativos e demais condições definidas no Anexo I - Termo de Referência, do Edital.
CONTRATADA: EMBRAS EMPRESA BRASILEIRA DE TECNOLOGIA LIMITADA
CNPJ: 04.985.752/0001-00. Vencedora dos itens: 01 a 30. Valor Total: R$ 1.259.140,00 
(um milhão, duzentos e cinquenta e nove mil e cento e quarenta reais).
DATA DA ASSINATURA: 23/06/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

PE Nº 37/2023 PROC. Nº 245/2023
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Lorena
OBJETO: Aquisição de equipamentos para armazenamento e descarte de resíduos 
(conteiner), conforme Emenda parlamentar estadual.
Contratada: SANUV INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MOBILIÁRIO MÉDICO LTDA - CNPJ: 
40.492.724/0001-14
Vencedora do Item: 01
Valor total: R$ 94.170,00 (noventa e quatro mil, cento e setenta reais)
VIGÊNCIA: 06 (seis) meses.
DATA DA ASSINATURA: 21/06/2023

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO 

DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, 
GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das atribuições que lhe confere o 
estatuto e a legislação vigente, convoca todos os associados quites com as suas 
obrigações, e portanto, em condições de votar, a participarem da Assembléia 
Geral Ordinária a ser realizada no dia 27 de junho de 2023, às 16h00, em 
primeira convocação e não havendo número legal, às 18h00, em segunda 
convocação, com qualquer número de associados, 
na sede social do Sindicato, situado na Rua Odila Rodrigues, nº 137, na cidade 
de Lorena/SP, próximo ao Fórum, onde será deliberada a seguinte ORDEM 
DO DIA: a) Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior; b) 
Leitura do relatório da Diretoria correspondente ao exercício de 2022; c) Leitura 
e votação em escrutínio secreto das peças que compõem o Balanço Financeiro 
de 2022, com o parecer do Conselho Fiscal; d) Leitura e votação em escrutínio 
secreto das peças que compõem a previsão orçamentária para o exercício de 
2024, com o parecer do Conselho Fiscal; Lorena/SP, 23 de junho de 2023. 

José Luiz de Souza Azevedo 
 Diretor/Presidente

Foto: Reprodução PML

Jovens artistas se apresentam na praça Arnolfo Azevedo; setor comemora criação de conselho e maior atenção para atividades culturais
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Estado revela data de início de construção de 
moradias a vítimas da chuva de São Sebastião
Orçamento de 518 imóveis no Baleia Verde chega a R$ 72 milhões; obra deve ser concluída até fim do ano

O Governo do Estado anun-
ciou que iniciará nesta semana 
a construção de 518 moradias 
em São Sebastião destinadas 
às famílias que perderam suas 
casas após as tempestades 
que atingiram a cidade em 
fevereiro. Contando com um 
investimento de R$ 72 milhões, 
o serviço deve ser concluído até 
o fim de novembro.

O Estado revelou que a 
Construtora Tecverde, contra-
tada pela CDHU (Companhia 
de Desenvolvimento Habita-
cional Urbano), começou na 
quarta-feira (21) a montagem 
dos imóveis, que contarão 
com estruturas pré-moldadas, 
no bairro Baleia Verde. O ma-
terial que será utilizado para 
erguer os primeiros blocos 
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de apartamentos está sendo 
transportado do Paraná a São 
Sebastião. O Estado justificou 
sua decisão em optar pela esco-
lha de estruturas pré-moldadas 
para a construção das mora-
dias populares. “A tecnologia 
‘wood frame’ é baseada em um 
sistema industrializado de pro-
dução de casas e apartamentos 
de forma rápida e ecológica, 
que requer menos mão-de-obra 
e reduz a produção de resíduos 
em até 85% na comparação 
a construções convencionais 
(trecho da nota oficial)”.

Os apartamentos de 41 m², 
que serão distribuídos por 
dois conjuntos habitacionais, 
ficarão em dois terrenos que 
juntos englobam uma área de 
39 mil m². O empreendimento 
terá vinte unidades térreas, 
sendo 18 destinadas a pessoas 
com deficiência. Desde o fim de 
março, a CDHU atua no serviço 

de preparação dos terrenos 
que abrigarão os imóveis.

Enquanto a construção das 
moradias no Baleia Verde se 
aproxima de seu pontapé ini-
cial, a equipe da Ayla Constru-
tora, empresa contratada pelo 
Estado, segue avançando na 
edificação de 186 apartamen-
tos, divididos por quatro edifí-
cios, no distrito de Maresias. 
Iniciada em 17 de abril, a obra, 
orçada em R$ 138 milhões, 
garantirá até o fim de novem-
bro a entrega de imóveis que 
contam com 44 m² e estrutura 
de alvenaria.

As 704 moradias receberão 
famílias que anteriormente 
residiam no bairro Vila Sahy, 
mas tiveram que abandonar 
seus lares após os deslizamen-
tos de terra ocorridos entre 18 
e 19 de fevereiro deste ano, 
que deixaram um saldo de 64 
mortos no local.

Foto: Reprodução PMSS

Estrutura para construção de casas no Baleia Verde, em São Sebastião; obra do Estado terá 518 imóveis

Operação prende homem com mais de trezentas 
fotos e vídeos de pornografia infantil em Cachoeira

Um homem de 34 anos foi 
preso na manhã desta quar-
ta-feira (21), em Cachoeira 
Paulista, após ser flagrado 
pela Polícia Federal com mais 
de trezentos arquivos com 
mídias de pornografia intantil, 
anabolizantes e drogas. A PF 
cumpriu mandados de busca e 
apreensão para colher provas 
para as investigações coman-
dadas pela Polícia Federal de 
Cruzeiro.

Em uma das residências 
em que os policiais estiveram 
durante a operação, foram en-
contradas mais de trezentas fo-
tos e vídeos contendo imagens 
de sexo explícito envolvendo 
crianças e adolescentes.

Em outra casa foram desco-
bertos materiais que podem 
conter conteúdo de cunho 
sexual envolvendo menores 
de idade. Os arquivos serão 
analisados por peritos durante 

o andamento das investigações.
O suspeito responderá, no 

primeiro momento, criminal-
mente, por adquirir, possuir 
ou armazenar, por qualquer 
meio, fotografia, vídeo ou outra 

forma de registro que conte-
nha cena de sexo explícito ou 
pornográfica com criança ou 
adolescente. A pena pode ser 
de um a quatro anos de prisão.

Caso seja comprovado que 

Foto: Divulgação PF

Operação da Polícia Federal deflagrada em Cachoeira Paulista, que prendeu conteúdo de pornografia infantil

Durante trabalho da Polícia Federal foram encontrados também anabolizantes 
e entorpecentes; acusado pode pegar pena de três a seis anos de reclusão.

houve também o compartilha-
mento do material encontrado, 
o homem poderá responder 
por crime mais grave. A pena 
poderá ser de três a seis anos 
de reclusão.

A Polícia Militar apreendeu 
um estudante de 13 anos que 
portava uma faca. O adoles-
cente foi flagrado na escola 
estadual Professora Antônia 
Carlota Gomes, que fica na 
rua São Luís do Paraitinga, 
bairro Cidade Nova, em Pinda-
monhangaba. A apreensão foi 
feita na tarde de quinta-feira 
(22).

Uma equipe que fazia pa-
trulhamento pelo bairro foi 

acionada pela escola, após uma 
professora encontrar uma faca 
de cozinha com o aluno.

O adolescente disse que 
levou a faca para a escola para 
se defender após um desenten-
dimento com outros alunos no 
dia anterior.

Em nota, a secretaria de Edu-
cação do Estado afirmou que 
a “gestão tomou providências 
imediatas, chamando os res-
ponsáveis e as autoridades de 
segurança pública para regis-
tro do boletim de ocorrência. 
Não houve ameaças e as aulas 
seguiram normalmente”.

Adolescente é apreendido
com faca em escola de Pinda
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Polícia apreende mais de 150 mil produtos piratas em Potim

Uma operação deflagrada 
pela Polícia Civil na manhã 
da terça-feira (20) resultou 
no recolhimento de mais de 
150 mil peças de vestuário 
falsificadas em Potim. Essa 
foi a segunda grande apre-
ensão de materiais piratas 
registrada no município em 
pouco mais de dois meses.  

De acordo com a Dele-
gacia Seccional de Guara-
tinguetá, a “Operação Fair 
Play”, expressão que em 
português significa jogo lim-
po, cumpriu mandados de 
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busca e apreensão em qua-
tro endereços distribuídos 
por Potim, onde funciona-
vam fábricas clandestinas. 
Apesar de não revelar os 
bairros onde ficavam os es-
tabelecimentos irregulares, 
a corporação informou que 
foram apreendidos nos lo-
cais uma grande quantidade 
de materiais de confecção e 
de falsos uniformes de times 
nacionais e internacionais 
de futebol e de roupas de 
marcas renomadas.

Além de lacrar as qua-
tro fábricas, a Polícia Civil 
encaminhou seus donos à 
Delegacia de Guaratinguetá, 
onde prestaram depoimento 

antes de serem liberados. 
Eles responderão por crime 
contra patente de invenção 
e violação de direito autoral. 

Recentemente, Potim 
foi palco de uma operação 
semelhante. Em 12 de abril, 
a Polícia Civil lacrou duas 
fábricas clandestinas que 
abrigavam mais de cem mil 
peças de vestuário falsifica-
das, principalmente camisas 
de seleções e de times brasi-
leiros e europeus de futebol. 
Os proprietários dos em-
preendimentos irregulares 
respondem em liberdade 
por crime contra patente 
de invenção e violação de 
direito autoral.

Foto: Divulgação PC

Confecção de peças falsificadas flagradas em Potim; Polícia Civil desarticula ação de fábricas clandestinas

Quatro fábricas clandestinas são lacradas pela Polícia Civil; cidade foi palco de ação semelhante em abril
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Estudante utiliza o Educa Guará; aplicativo para alunos está disponível

Foto: Kassiane Ribeiro

Pinda entrega a nova Biblioteca Municipal

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba inaugurou, na 
última terça-feira (20), um 
espaço para os trabalhos 
da Biblioteca Municipal. A 
mudança promete ampliar 
os serviços disponibilizados.

Nomeado em homenagem 
ao vereador Rômulo Campos 
D’Arace, o prédio foi prepara-
do para melhor acondicionar 
e preservar o acervo do Mu-
nicípio.

Entre as situações que 
levaram a criação da nova 
sede, resolver o problema 
de umidade do antigo local 
é uma das missões com a 
mudança de instalações, que 
permitiu também a qualifica-

Jessica Alves
Pindamonhangaba

ção do acervo com inclusão de 
títulos em braile nos arquivos 
deslizantes, áreas para as 
crianças e a realização de 
oficinas e jogos.

Para a Prefeitura, o serviço 
passa a seguir o conceito de 
biblioteca viva. A proposta é 
promover uma nossa visão 
do papel das bibliotecas na 
sociedade, com  espaço inte-
rativo e uso de equipamentos 
culturais.

Para incentivar e cons-
cientizar sobre a necessidade 
da leitura, estão espalhadas 
placas, pôsteres, painéis e ob-
jetos de arte que referenciam 
grandes escritores, com frases 
como “Livros não mudam o 
mundo, quem muda o mundo 
são as pessoas. Os livros só 
mudam as pessoas”, de Má-
rio Quintana, autor de obras 

Foto: Divulgação PMP

Cerimônia de inauguração da nova sede da Biblioteca Municipal; com espaço, serviços podem ser ampliados

Aplicativo Educa Guará é aposta para 
fortalecer relação familiar com escolas

A secretaria de Educação 
de Guaratinguetá lançou, 
nesta quinta-feira (22), o 
aplicativo Educa Guará – 
Portal do Aluno, destinado 
à rede municipal de ensino. 
A plataforma tem o objetivo 
de fortalecer relações entre 
família a escola, permitin-
do o acompanhamento do 
progresso educacional dos 
estudantes. 

Por meio de login e senha 
individuais, os usuários po-
derão acessar informações 
sobre boletim, cronograma 
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de aulas, tarefas para casa e 
cardápio da merenda, além 
de receberem notificações 
enviadas pelas escolas sobre 
eventos escolares, reuniões 
e comunicados relevantes. O 
aplicativo está disponível para 
aparelhos Android e IOS.

Segundo a administração 
municipal, a criação deste 
aplicativo representa um 
importante marco para a 
educação de Guaratinguetá, 
aprimorando a qualidade do 
ensino, fortalecendo a par-
ceria entre escola e família e 
trazendo benefícios significa-
tivos para o desenvolvimento 
acadêmico e bem-estar dos 
alunos.

Mudança vem com qualificação de serviços; antigo prédio, no Bosque, enfrentava problemas com umidade
como “A Rua dos Cataventos”.

A nova sede está localizada 
na rua Dr. Campos Sales, nº 
529, no Centro.

Rômulo Campos D’Arace – 
Nascido em Paraisópolis-MG, 
Campos D’Arace foi poeta, 
escritor, jornalista, radialista, 
fotógrafo, aviador e político. 
Durante sua carreira, se es-
tabeleceu em Pindamonhan-
gaba, onde fundou o “Jornal 
7 Dias”, produziu obras literá-
rias e exerceu cargo político 
como vereador e presidente 
da Câmara.

Em 1952, criou a lei que 
isentava de impostos o comér-
cio de livros e, meses após sua 
morte, foi homenageado com 
seu nome dado ao prédio da 
primeira Biblioteca Pública 
Municipal de Pindamonhan-
gaba.

A Câmara de Lorena abriu 
inscrições para o concurso 
público com o objetivo de 
contratar 14 cargos imediatos 
e seis para cadastro reserva. 
As vagas são para os níveis de 
ensino fundamental, médio e 
superior.

As inscrições devem ser re-
alizadas até o dia 18 de julho, 
no site da Agirh (Assessoria 
e Gestão Integrada em Re-
cursos Humanos), agirh.org. 
Os valores da inscrição são 
R$45 (ensino fundamental), 
R$ 50 (ensino médio) e R$60 
(ensino superior).

No concurso serão ofere-
cidos 12 cargos, agente de 
serviços gerais e manutenção, 

motorista, auxiliar de secreta-
ria, assistente de contabilidade, 
assistente de comunicação so-
cial, auxiliar técnico de áudio e 
vídeo, assistente de cerimonial, 
técnico de informática, técnico 
de controle interno, interprete 
de libras, jornalista, controla-
dor interno.

No ato de inscrição, o candi-
dato deve preencher a ficha no 
site e imprimir ou gerar o PDF 
para o pagamento. A empresa 
responsável pelo concurso 
enviará um e-mail contendo o 
número de inscrição, senha e 
instruções gerais.

O concurso público terá 
provas objetivas de conheci-
mentos básicos e específicos 
para todos os cargos, com 
trinta questões. A data prevista 
para a realização das provas é 
dia 3 de setembro.

Câmara de Lorena abre
concurso com 20 vagas

Andréa Moroni
Lorena

Usuários agora podem acessar informações sobre boletim e cronograma de aulas


